

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,
15 CENTIMOS



La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A B C")

Apartado Correos 081

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

CADA DIA QUE PASA SE HACE MAS INEXPUGNABLE MADRID

La gloriosa Aviación republicana bombardea con eficacia la estación ferroviaria y la Comandancia militar de Teruel, así como concentraciones enemigas en Bujalance y Alcaudete

Para los sordos y para los ciegos

Quando el vapor soviético "Komsomol" se dirigía del puerto ruso Poti a Gand, conduciendo 6.920 toneladas de manganeso, vendidas a una casa belga, fué incendiado y hundido por un crucero fascista.

No es el único hecho de piratería de que los fascistas nacionales y extranjeros hacen víctima a los barcos mercantes con bandera rusa. El vapor "Dvinoleg", que transportaba carbón de Bremen para Italia; el "Tiflis", que conducía carga general y ganado, adquirido en los Estados Unidos para la U. R. S. S.; el "Kouzbag", que se dirigía de Bremen a Libourne con cargamento de carbón alemán para Italia; el barco cisterna "Avonossor", que iba de Batoum a Hamburgo con productos petrolíferos para Alemania, hasta 17 buques rusos, fueron detenidos e inspeccionados por los rebeldes españoles en busca de armas y material de guerra, que no encontraron absolutamente. El 11 de Noviembre fué detenido en el estrecho de Gibraltar el barco petrolero "Soiouz Vodnikov" por un barco de guerra que lo cañoneó, se ocupó por soldados y oficiales y, seguido de una flotilla pirata, se le corroyó hasta Ceuta, donde le retuvieron seis días. Registradas minuciosamente las cisternas, nada se encontró de lo que buscaban. Todos estos hechos culminan en la provocación insólita que significa el hundimiento del "Komsomol", piratería que justamente ha indignado a Rusia, indignación que manifiestan con enérgica protesta "Izvestia" y "Pravda", diarios de la U. R. S. S., a los cuales España debe gratitud por el entusiasmo con que defienden la causa de nuestro Gobierno legítimo.

Ante la conducta de los piratas que realizan en el mar hechos análogos a los que los rebeldes y los países invasores del nuestro llevan a cabo en tierra y aire, ¿es posible que todo lo que en Europa hay de honrado y humano continúe mudo? ¿Bastará con que a todo lo que en semejante conducta existe de barbarie se urdan unas cuantas frases habilidosas de los estadistas y se ofrezcan propósitos de investigaciones tardías y rectificaciones que nunca se aplican?

En el área de Europa todos parecen estar sordos y ciegos, mientras las naciones fascistas invaden un territorio y se desenfrenan contra Rusia, por ser el único país que resueltamente ha levantado su voz de pro-

testa en los medios diplomáticos a favor de España. Todavía si el proceder de los agresores se limitase a la guerra de España, la inhibición de que hacemos mérito sería reprochable desde el punto de vista humano y del olvido de las leyes internacionales; pero es inconcebible que se la mantenga contra hechos que tienen un carácter de provocación, insolente y audaz, hacia todo lo que queda en Europa de democracia, en un loco afán de descajarlo por medio de la violencia.

Hoy son España y Rusia contra quienes se desata la fanfarrona ambición del fascismo. Cualquiera día el golpe lo sentirán en sus espaldas Francia e Inglaterra o cualquier otro país de semejante orientación liberal. Entonces, acaso, el sistema de provocación habrá fructificado, y las consecuencias serán inevitables. Cuando la guerra haya comenzado su obra de devastación en todos los lugares de Europa, los que ahora enmudecen tendrán sobre la tragedia bélica el amargo remordimiento de no evitarla.

POLITICA CUBANA

El coronel Batista, el presidente Gómez y el embajador

La Habana, 21.—La agitación provocada por el nuevo impuesto sobre el azúcar aumenta de día en día. Los partidarios del coronel Batista, opuesto a este impuesto, en número de 45.000, se reunieron ayer en los alrededores del Capitolio, adhiriéndose a esta manifestación varios millares de productores de azúcar. La manifestación recorrió varias calles céntricas, que llenó completamente, vitoreándose con gran entusiasmo al coronel Batista.

En los círculos bien informados se dice que el embajador de los Estados Unidos ha visitado separadamente al presidente Gómez y al coronel Batista para negociar una posible reconciliación entre ambos; pero estos informes no han sido confirmados oficialmente.

Ciento doce diputados firman una acusación contra el presidente Gómez

La Habana, 21.—Parece seguro que la Cámara de los Diputados aprobará una acusación contra el presidente Gómez, lo que creará un problema político.

Oficialmente se ha anunciado que 112 diputados tienen firmada dicha acusación y que otros ocho diputados han expresado su intención de firmarla antes de abrirse la sesión.

INQUIETUD INTERNACIONAL

"Daily Herald" comenta el monstruoso ataque al "Komsomol" y apunta las dificultades a que puede dar lugar

Londres, 21.—El redactor diplomático del periódico "Daily Herald" se refiere, en el artículo que hoy publica, a la extraordinaria inquietud que ha producido en Londres la noticia de haber sido echado a pique el vapor soviético "Komsomol" por una unidad de la Marina rebelde española.

"El incidente, desde el punto de vista internacional—dice el periódico—, es gravísimo, porque está probado que el buque soviético transportaba mineral de hierro y no se dirigía a ningún puerto español.

Es muy difícil prever de qué forma el Gobierno soviético no se verá obligado a tomar alguna determinación, a fin de que Franco viera las consecuencias que puede tener hundir barcos mercantes."

Ayer en Londres se discutía la posibilidad de que, de ahora en adelante, el Gobierno soviético haga vigilar sus buques mercantes por barcos de guerra, o pida ayuda a barcos franceses o ingleses contra los buques piratas que hay en alta mar.

El Ejército rojo de la U. R. S. S.

Stalin, aclamado

Moscú, 21.—En el gran palacio de Kremlin ha tenido lugar la sesión de apertura de la Conferencia del personal femenino de la Comandancia del Ejército rojo de la U. R. S. S.

La entrada en el salón del camarada Stalin fué acogida con entusiásticas aclamaciones por parte de los congresistas e invitados. De iguales manifestaciones de entusiasmo fueron objeto los camaradas Mollitov, Vowchilof, Kaganovitch, Ordjonikidze, Kalinine, Andreev, Mikeyain, Ejev Gamaraik, Trukhatchovski, Egerov, Dendenini, Blucher y Dimitrov.

El compañero Vowchilof, al abrirse la sesión dirigió unas palabras a los reunidos, en medio de calurosos aplausos, y al finalizarse la sesión inaugural los delegados dedicaron al camarada Stalin un entusiasta hudo en medio de grandísimo entusiasmo.

La Prensa ha concedido gran importancia a esta Conferencia, a la que dedica grandes editoriales.

La detención de Vavilov es falsa

Moscú, 21.—Los informes publicados en la Prensa extranjera sobre la detención del académico Vavilov son totalmente falsos, pues siendo vicepresidente de la Academia de Ciencias Agrícolas Lenin, participa actualmente como tal en los trabajos de la asamblea plenaria de dicha Academia.

Navidad del miliciano

Altavoz del Frente continúa con gran éxito la recaudación organizada para festejar la Navidad del miliciano.

Industria, comercio, Banca, particulares, han acudido a nuestro llamamiento con la debida prontitud que esta iniciativa requiere; pero todavía esto no basta; es necesario que todos los antifascistas se apresuren a entregar sus donativos a estas oficinas de Altavoz del Frente, Alcalá, 62, principal.

Madrileños: Todos a contribuir a la Navidad del miliciano para que no quede ni un solo combatiente que no reciba un presente de sus hermanos de retaguardia.

Antifascistas: La Navidad está cerca; acudid a engrosar las listas de donativos.

El obsequio del Ayuntamiento a los combatientes

El Ayuntamiento de Madrid, contando con la valiosísima colaboración de la Sección de Confiteros del Sindicato de Artes Blancas, ha preparado a los camaradas que luchan en los distintos frentes de Madrid un obsequio, el cual ha sido ofrecido al general Miaja para que por medio de Intendencia militar sea distribuido entre las citadas fuerzas combatientes.

A este efecto, facilitando el Ayuntamiento las materias primas, y con la generosa intervención de los trabajadores de Artes Blancas, que realizan su jornada normal en la industria y después otra extraordinaria y absolutamente gratuita para contribuir a esta finalidad, se han elaborado polvorones en cantidad de 12.000 kilos. Con almendra adquirida directamente por el Ayuntamiento en Alicante y Jijona se están fabricando 35.000 kilos de turrón, mazapán y otros exquisitos artículos de confitería. También ha adquirido el Ayuntamiento 5.000 litros de coñac para distribuirlos a los combatientes con ocasión de las fechas tradicionales de salida de año y entrada del nuevo, con el augurio de que este obsequio sirva para celebrar rápidas y totales victorias en la nobilísima causa que defienden los que luchan en el frente.

Los donativos recibidos hasta ahora son los siguientes:

Ayuntamiento de Madrid, 50.000 pesetas; Agrupación de Dependientes Municipales (U. G. T.), 5.000; Casa de socorro del distrito de Palacio, 2.259; ídem de Buenavista, 5.000; ídem del Congreso, 5.000; ídem de la Universidad, 10.000; ídem del Centro, 1.000; Tenencia de alcaldía del distrito de Chamberí, 3.925; ídem del Centro, 1.000; ídem de Palacio, 1.000. Total, 84.184 pesetas.

Los obreros y funcionarios municipales se proponen contribuir a esta subscripción ofreciendo donativos con ocasión del percibo de la paga correspondiente a este mes de Diciembre.

El Ayuntamiento tiene también el propósito de acudir en ayuda de la población civil necesitada en la medida en que lo permitan los fondos de esta subscripción, en favor de la cual requiere la generosa ayuda del vecindario.

Batallón Martínez Barrio

Es propósito del mando del batallón Mar-

BANCO CENTRAL

ALCALÁ, 51

(Edificio de su propiedad.)

157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

tínez Barrio festejar la Nochebuena con una cena extraordinaria para nuestros bravos luchadores, que en los frentes de batalla supieron con su valor contener el empuje del enemigo, para lo cual esperamos la ayuda de todos los entusiastas de la noble causa que defendemos, y esperamos que la subscripción abierta en nuestras oficinas sea engrosada con los donativos en especie o en metálico por nuestros conciudadanos.

Estos donativos pueden hacerse en nuestras oficinas, establecidas en la calle de Padilla, 21, cuartel general del batallón Martínez Barrio.

*

El delegado de Compras del S. R. I. ha llegado del viaje que ha hecho a Levante para obtener 50.000 kilogramos de turrón, 25.000 kilogramos de embutido, 60.000 kilogramos de frutas, 50.000 litros de coñac, 100.000 cajetillas de tabaco, 100.000 cajas de cerillas, 100.000 libritos de papel y 100.000 cigarros puros.

Muchos han sido los inconvenientes con que ha tropezado para obtener este pedido, dada la gran cantidad de viveres que buscaba; pero el espíritu de solidaridad proletaria y la colaboración del Frente Popular al Gobierno legalmente constituido los han vencido.

El S. R. I. se complace en hacer público, para satisfacción de todos los antifascistas, que existe una estrecha conexión entre las autoridades, organizaciones políticas y sindicales afectas al Frente Popular, que es la base fundamental para la próxima victoria de la justa causa del pueblo que todos defendemos.

*

La Célula Comunista del Parque Móvil de los ministerios civiles de Vigilancia y Seguridad y la Juventud Socialista Unificada recaudan un día de haber entre el personal de esta Empresa con destino a la Cena roja del Miliciano, como solidaridad de simpatía y adhesión a las heroicas fuerzas populares que en todos los frentes luchan por la justicia y por la libertad de los pueblos oprimidos del Mundo entero y el total aplastamiento del fascismo mundial.

Pérdidas

—El día 6 se extravió una cartera, cerrada en la funda de una cartilla militar, que contenía 20 pesetas en dos billetes y documentación a nombre de José Cala Trimíño. Se ruega la devolución en la posada de Barcelona, calle de Jardines, 21.

—Se ruega la entrega de una maleta extraviada en el trayecto de Colmenar de Oreja a Alcázar, conteniendo documentos de gran importancia y efectos propiedad de un oficial de Marina. Enviarla o decir dónde puede pasarse por ella, a José Fernando González, Marqués de Santa Ana, 28.

—En la mañana del lunes se ha perdido una cartera con documentos del guardia de Seguridad Agustín Frutos Huertas. Se ruega la entrega en el ministerio de la Gobernación.

—El miliciano Cristóbal Luque, de la columna Espartaco, ha extraviado su carnet de identidad y un carnet sindical. Se ruega a quien los haya encontrado que los deposite en Santa Engracia, 18.

—Se ha perdido un llavero con tres llaves en el trozo comprendido entre Lope de Rueda y Huerta de Perales. Pertenece a la compañera Pilar Ruiz Dorronsoro, que ruega encarecidamente a quien se lo haya

encontrado lo devuelva a la interesada, en Alcalde Sáinz de Baranda, 30, principal.

—En el puesto de vigilancia número 30 se encuentra depositado, a disposición de quien acredite ser su dueño, un carnet de guardia de Seguridad, a nombre de Hilario Luis Dauiz Martínez.

Milicianos y milicias

Batallón número 25

A partir de esta fecha queda abierto el enrolamiento en el batallón número 25. Sitio para inscribirse, cine Palacio de la Música, siendo condición indispensable estar afiliado a un organismo del Frente Popular. El comisario político, León Riaza.

Quinto regimiento (batallón Bautista Garcés)

Por el presente se notifica a todos los milicianos de este batallón, así como a los del disuelto batallón Terrible, que en el plazo máximo de ocho días deberán enviar a esta Comandancia un certificado médico del director del hospital donde se haga constar la clase de herida o enfermedad que padece y diagnóstico del curso de la misma: bien entendido que de no hacerlo así serán considerados bajas en el batallón.

Notificación a los hospitales de sangre

El primer batallón Pablo Iglesias desea saber el paradero de los camaradas milicianos Eulogio Méndez Martínez y Francisco Castro Fernández, ambos heridos en el frente, por todo lo cual solicita de los hospitales de sangre donde se encuentren hospitalizados envíen informes al cuartel general, sito en la calle de Fernando el Santo, número 17, teléfono 34.422.

Expulsados

Ha sido baja en el batallón U. H. P., por desertor, Tomás García Fernández, rogando a las autoridades, tanto civiles como militares, la detención de este individuo en donde se le encuentre; y por indeseable ha sido expulsado también Sebastián Moreno Rabadán.

Batallón Martínez Barrio

Se pone en conocimiento de todos los ciudadanos antifascistas que en las oficinas del batallón Martínez Barrio número 1, establecidas en la calle de Padilla, número 21, y horas de diez a una, continúa abierta la inscripción de ciudadanos que quieran formar parte de este batallón, debiendo advertirles a los que se lo propongan que dentro de breves días se cerrará el cupo por quedar totalmente completas las plantillas de este batallón.

Indeseables

Aurelio Domínguez Vegas y Luis Cores Valbuena, milicianos de este batallón, han desertado de él para no incorporarse de nuevo a las fuerzas del frente, emboscándose en la retaguardia. Procédase a su detención donde se les encuentre y hágase su entrega a este cuartel.

La bandera del batallón El Águila

El Comité de intervención de El Águila, fábrica de cervezas, en nombre propio y en el de todos sus compañeros, ha acordado abrir una subscripción para, con los fondos que se recauden, adquirir una bandera destinada al batallón El Águila, como homenaje a la heroica labor que los milicianos del mismo vienen llevando a cabo desde el comienzo del movimiento.

La subscripción queda abierta a partir del día de hoy y se cerrará el 31 del actual. Todos los que simpaticen con la idea pueden contribuir a ella, entregando los donativos en dicha fábrica de El Águila, calle del General Lacy, número 33, durante todo el día.

INFORMES OFICIALES

En los sectores de Madrid hubo escasa actividad

Parte oficial del ministerio de la Guerra de las nueve y media:

"Frente del Centro. — En el sector de Guadalajara, duelo de artillería, sin consecuencias por nuestra parte.

En el sector de Aranjuez, a las quince horas la artillería facciosa cañoneó nuestras posiciones de Ciempozuelos desde Valdemoro, sin causar daños, siendo contestada por nuestros cañones eficazmente.

En el sector de Somosierra también hubo fuego de cañón, fusilería y ametralladora, sin registrar ninguna baja en nuestras líneas.

En el sector de Madrid, escasa actividad. Las líneas de Boadilla del Monte, Pozuelo y Moncloa fueron bombardeadas, sin causar daños.

La Aviación republicana ha efectuado vuelos de reconocimiento y vigilancia sobre las líneas enemigas.

En los demás sectores, sin novedad."

Parte del ministerio de Marina y Aire

La marina facciosa continúa los absurdos ataques a poblaciones abiertas y al correo aéreo francés

Nota informativa del ministerio de Marina y Aire:

"El domingo, día 20, a las siete y cuarenta minutos de la mañana, el crucero rebelde "Canarias" inició un bombardeo en la costa catalana contra el pueblo de Culera.

Como pasase sobre el lugar desde donde realizaba su agresión el mencionado crucero el avión correo de Marsella a Barcelona, el "Canarias" hizo contra él 20 disparos. El avión francés, que era un aparato Foker, con las iniciales F. A. L. G. R., que llevaba como piloto a M. Angeler, conduciendo además seis pasajeros, no fué alcanzado, por fortuna, por los disparos del buque pirata."

La Aviación leal actuó con gran eficacia en Levante

Valencia, 21.—El parte del ministerio de Marina y Aire dice así:

"Nuestra Aviación, al servicio de las tropas que operan en el País Vasco, bombardeó el sector de Nafarrate. Otras patrullas prestaron servicio de vigilancia sobre Villarreal y Reinos.

En el Centro, diversos servicios de reconocimiento.

En Levante las escuadrillas de este sector bombardearon la estación de Teruel y el material ferroviario en ella acumulado, cayendo dos bombas sobre vagones que, por la gran cantidad de humo que de ellos salía, se cree que contenían municiones. La estación puede considerarse por completo destruida.

También fué bombardeada la Comandancia militar. Cuatro aparatos bombardearon una concentración enemiga de unos 300 hombres aproximadamente entre Bujalance y Alcaudete.

En las proximidades de Bujalance se observó la presencia de 30 ó 40 camiones, que también fueron bombardeados.

Asimismo se bombardearon las zonas

comprendidas en la carretera de Castro del Río a Bujalance y en la de Valenzuela a Porduna, donde se observó movimiento de artillería."

La lucha en Asturias

Un «raid» de la aviación facciosa que produce víctimas inocentes

Gijón, 21.—Los aparatos facciosos han vuelto a bombardear en el frente de León algunos pueblos alejados de la zona de guerra y sin ningún objetivo militar.

Nuestras fuerzas, excitadas por esta crueldad inútil, penetraron audazmente en territorio enemigo y volaron la línea férrea. Un tren carbonero que pasó después descarriló, y el fogonero y el maquinista y algunos soldados fueron hechos prisioneros.

Oviedo ha sufrido ayer un cañoneo constante. Nuestras baterías dirigieron sus disparos especialmente sobre la Fábrica de Armas, cuya central eléctrica quedó incendiada. También parece quedó envuelto en llamas el edificio de Teléfonos.

Como de costumbre, se pasaron a nuestras líneas varios soldados procedentes de las filas facciosas.

En el frente de Aragón

Se rechaza un ataque de los rebeldes, causándoles numerosas bajas

Barcelona, 21.—El comunicado oficial facilitado a mediodía dice así:

"En los sectores de Caspe y Sástago las fuerzas facciosas atacaron nuestras avanzadas, siendo rechazadas con fuego de ametralladora y mortero.

Los rebeldes sufrieron bastantes bajas. Por nuestra parte, sin novedad."

En el sector de Huesca se castiga duramente al enemigo

Barcelona, 21.—El consejero de Defensa de la Generalidad redactó esta noche el siguiente parte:

"El enemigo ha atacado intensamente nuestras posiciones del norte de Huesca, impidiéndosele sus intentos insistentes de apoderarse de objetivos importantes y castigándosele duramente, ya que el número de sus bajas es crecido."

En el frente del Norte

Las milicias vascas, con su proverbial arrojo, consiguen importantes éxitos y se preparan para futuras operaciones

Bilbao, 21.—Nuestras milicias han dominado completamente las alturas de Cestafe. Los rebeldes resisten en la iglesia. Sin embargo, su posición es tan difícil que no podrán mantenerse allí.

Nuestra posición de Aizmendi, que cayó en nuestro poder hace días, ha intentado recuperarla ayer el enemigo y en la madrugada comenzó el ataque, que duró toda la mañana. A la una de la tarde los facciosos se retiraron, dejando abandonados 115 muertos. El repliegue fué seguido por un intenso fuego de nuestra parte, con lo cual el número de bajas producidas fué extraordinario.

Entre los soldados evadidos hoy uno de ellos ha manifestado que en un pueblo cercano a Vitoria se está preparando alojamiento para Mola. Esto coincide con la demanda que hacía la radio de Vitoria pidiendo

Impresión de la jornada

Día de calma tras la jornada triunfal de anteayer. Los facciosos, arrollados materialmente por el victorioso contraataque de nuestras tropas en el sector de Boadilla del Monte, acusaron claramente durante todo el día de ayer el duro castigo recibido. Ni siquiera intentaron nuevamente recobrar las posiciones perdidas anteriormente. Por ello las horas transcurrieron en completa calma en todos los sectores del frente. Tan sólo en el Puente de los Franceses y en Villaverde hubo ligeros tiroteos sin consecuencias de ningún género.

Durante la madrugada anterior hubo un pequeño intento de los facciosos en Carabanchel Bajo. Nuestros milicianos contestaron en forma adecuada, obligando a retirarse al adversario, tras sufrir numerosas bajas. Aprovechando el momento, se pasó a nuestras filas un miliciano que había sido hecho prisionero por el enemigo y al que los facciosos obligaban a marchar en la vanguardia.

Nadie se haga ilusiones, sin embargo. Tras la jornada de calma de ayer vendrán días de lucha dura y violenta. El enemigo, fracasado en todas sus fintas, prepara un ataque a fondo. Nuestros milicianos lo rechazarán tan victoriosamente como rechazaron cuantos intentó hasta ahora. Pero conviene que nadie se confíe y todos permanezcamos alerta.

La artillería facciosa, para vengar su desastre del día anterior, se entretuvo en lanzar diversos obuses sobre la población civil, pretendiendo repetir sus "hazañas" de asesinar mujeres y niños. Las baterías leales, actuando con eficacia, acallaron rápidamente los fuegos de los cañones fascistas.

do al vecindario que dijera las habitaciones disponibles para instalar en ellas a los jefes y oficiales llegados a la ciudad.

Durante estos últimos días se ha advertido en las proximidades del frente la llegada de refuerzos constantes.

Los facciosos huyen, como siempre, y siguen las desertiones en las filas enemigas

Bayona, 20.—Según noticias de Bilbao, ayer de madrugada los facciosos atacaron por dos veces las posiciones de las milicias vascas en el frente de Navarrete, y al cabo de larga y dura lucha tuvieron que retirarse, después de sufrir grandes pérdidas.

Las fuerzas leales consolidaron las posiciones.

Por otra parte, la Aviación gubernamental arrojó sobre las posiciones rebeldes de Mondragón y Santa Bárbara más de 150 bombas, causando importantes daños.

De día en día aumentan las desertiones de elementos facciosos que se pasan a nuestras filas.

Terremoto en San Salvador

Londres, 21.—La Agencia Reuter recibe noticias de San Salvador, según las cuales se ha producido allí un fortísimo terremoto que ha causado grandes daños; pero se carece de detalles sobre este movimiento, que se teme haya producido una verdadera catástrofe.

EL AGUINALDO DEL SOLDADO

Hablan Sánchez Roca, Eduardo Ortega y Gasset y Margarita Nelken en Castellón

Castellón de la Plana, 21.—A beneficio del Aguinaldo del Soldado, se celebró en el teatro Municipal un mitin organizado por el Socorro Rojo Internacional.

Hablaron Mariano Sánchez Roca, Eduardo Ortega y Gasset y Margarita Nelken. Hizo la presentación de los oradores el diputado por Castellón Gómez Hidalgo.

Sánchez Roca examinó la gestión de los Gobiernos de la República, que no supieron interpretar las ansias del proletariado.

Hizo un llamamiento a la retaguardia para que mande al frente abrigo, víveres y pertrechos, acudiendo, si es necesario, al racionamiento de todo para que los que luchan en el frente no carezcan de nada.

Se ocupó de la Justicia, y dijo que se va a transformar completamente. De la antigua no quedará ni el recuerdo. Se abolirá el testamento, que es un fondo de immoralidades.

“La ley de Divorcio—dijo—será también amplia; pero el que contraiga matrimonio firmará un contrato para que sepa cuáles son sus responsabilidades respecto de los hijos.”

Eduardo Ortega y Gasset empezó diciendo que cada vez se siente más pueblo, pues sólo las muchedumbres son sensatas.

“Muchas democracias—añadió—no supieron escuchar la voz del pueblo.”

También habló de la guerra, y dijo que no se gana sólo con suerte, sino con disciplina social. Por eso pide la disciplina colectiva.

Después hizo un relato sobre los bombardeos de Madrid y pidió se haga una revolu-

ción original, de acuerdo con las características de nuestra patria.

Terminó con un canto al federalismo, a la libertad y a la cultura.

Habló en último lugar Margarita Nelken, quien hizo una comparación de la vida que se hace en Madrid con la que se hace en Levante, condenando esta última y diciendo que no es posible continuar así.

“Hay que tener en cuenta—añadió—que el día de la victoria, ésta también será para vosotros. Por eso es necesario hacer algo más que enviar víveres a los combatientes.

He visto con vergüenza—dijo—cómo unos muchachos se embarcaban para realizar una excursión dominguera, como si nada ocurriese en España. En Rusia, los obreros trabajan horas extraordinarias para atender a la causa, y aquí algunos oficios siguen conservando la semana inglesa. Yo no quisiera cortar vuestra alegría, pero sí la tranquilidad. No tenemos derecho a esta tranquilidad de Levante.”

Condena duramente el que haya personas utilizando automóviles para pasearse, cuando hacen falta coches para el transporte de víveres y armamento. Habla después del fascismo, diciendo que el fascista no es un hombre de idea, sino que es algo que está fuera de la comunidad.

Elogia a la Brigada Internacional, diciendo que es acreedora a nuestra mayor gratitud. “Muchos de estos combatientes han abandonado posiciones de abogados para reunirse con nosotros, mientras por ahí hay españoles que se pasean en magníficos automóviles. Cuando veo esto me dan ganas de abrazar a aquéllos y decirles: “Vosotros sois los verdaderos españoles.”

Refiriéndose nuevamente a la actitud de Levante, dijo que tiene que hacer mucho más de lo que está haciendo. “Madrid resiste y resistirá. En cuanto a derrota, no hay que hablar de ella. Nosotros decimos que no pasarán, y en cambio afirmamos que nosotros pasaremos hasta donde tengamos que pasar.”

La paz mundial

Los Estados Unidos refuerzan el Ejército

Washington, 21.—El secretario de Guerra, Sr. Woodring, ha recomendado que el Ejército de los Estados Unidos, en tiempo de paz, alcance la cifra de 165.000 hombres.

“Dadas las circunstancias por que atraviesa el Mundo—dijo—, no podemos nosotros descuidar todas las medidas para garantizar nuestra propia seguridad.”

Se prevé también la necesidad de crear otros 20.000 nuevos oficiales, así como la oficialidad de reserva.

París, abastecido

París, 21.—Esta mañana los mercados estuvieron normalmente abastecidos y funcionaron como de costumbre.

Esta noche se sabrá concretamente hasta qué punto se ha cumplido la orden de la Confederación Nacional de Productores de frutas de poner fin a la huelga.

El material fotográfico y cinematográfico

Junta de Defensa de Madrid (Delegación de Propaganda y Prensa)

Por esta Delegación se han firmado las órdenes prorrogando hasta el día 26 del corriente el plazo para que los almacenes y establecimientos de material fotográfico y cinematográfico envíen a la misma relación detallada del material de que disponen, y se ha prorrogado también hasta la misma fecha el plazo para que los que deseen obtener licencias para sacar fotografías dentro de la plaza de Madrid y sus frentes puedan proveerse de la oportuna autorización.

EN MALAGA

El Congreso de las Juventudes Socialistas Unificadas

Acuerdos importantes

Málaga, 21.—Continúa sus tareas el Congreso provincial de Juventudes Socialistas Unificadas. Ayer deliberó sobre el tema de los frentes de guerra, unificación de las Juventudes, movilización e instrucción. El gobernador civil visitó a los congresistas, dirigiéndoles la palabra y alentándoles a continuar su obra antifascista y a defender las libertades del pueblo.

Homenaje al primer socialista malagueño que murió en el frente

Se ha verificado el descubrimiento de la lápida que da el nombre de Augusto Merino a la antigua calle de Granada.

Merino fué el primero de los militantes socialistas que murieron en Málaga en la tarde del 18 de Julio al enfrentarse las masas trabajadoras con las fuerzas militares sublevadas. Pronunciaron discursos varios representantes de los partidos del Frente Popular y en último lugar habló el gobernador civil. La muchedumbre aclamó a los oradores.

Información municipal

Comisión de Beneficencia, Sanidad y Policía urbana

Presidida por el alcalde, Sr. Redondo, y con asistencia de los Sres. Talanquer, Fernández Quer, García Santos, Flores Vallés, Pelegrín y Marcos, se ha reunido la citada Comisión, acordándose, entre otros asuntos de trámite, proponer al Ayuntamiento adopte los siguientes acuerdos:

Anunciar a subasta el suministro de harinas a la Institución nacional de Puericultura.

Dar por conclusos, debido a las actuales circunstancias, los expedientes para municipalizar los servicios de Pompas fúnebres, de “auto” taxímetros, de recogida de basuras domiciliarias y de anuncios y el expediente de concurso para contratar la construcción y explotación de una estación de tratamiento de basuras por el sistema de incineración.

Designar ponentes a los Sres. Talanquer, García Santos y Flores Vallés en el expediente relativo a distancias entre establecimientos.

Dejar sin efecto el acuerdo municipal referente a la supresión de las Casas de socorro centrales de los distritos de la Latina y Chamberí.

Desestimar propuesta del jefe técnico de Beneficencia y Sanidad en la que se interesaba que las consultas especiales se instalasen en la Casa de socorro central del distrito de Chamberí.

Desestimar propuesta del presidente de la Casa de socorro del distrito del Hospicio para que se restablezca en dicho centro la consulta especial de Oftalmología.

Desestimar propuesta referente a la instalación de una Casa de socorro en las proximidades de la colonia municipal Salud y Ahorro.

Desestimar escrito solicitando concesión para construir y explotar diez mercados de distrito; y

Conceder seis licencias de apertura de establecimientos.

Banco Español de Crédito

Capital autorizado, 100.000.000 de pesetas; capital desembolsado, 51.355.500; reservas, 70.592.954,34; cuentas corrientes al 30 Junio 1935, 1.308.323.771,67

DOMICILIO SOCIAL: MADRID, CALLES DE ALCALA, 14, y SEVILLA, 3 Y 5

400 Sucursales en España y Marruecos español

Sucursales urbanas en MADRID: Glorieta de Bilbao, 6; glorieta de Atocha, 8; Conde de Romanones, 6, y Velázquez, 29. Idem en BARCELONA: Avenida E. Maristany y calle Antonio Ulled, número 11 (BORNE); calle Sans, número 10, y calle España Industrial, número 1 (SANS).

Corresponsales en las principales ciudades del Mundo

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Tipos de interés: Cuentas corrientes, a la vista, 1 1/4 % anual; libretas ordinarias de ahorro, tengan o no condiciones limitativas, 2 1/2 % anual; imposiciones a plazo fijo, a tres meses, 2 1/2 % anual; a seis meses, 3 % anual; a doce meses, 3 1/2 % anual.

Regirán para las cuentas corrientes a plazo y de ahorro los tipos máximos señalados en esta norma.

Departamento de cajas fuertes de alquiler

Dirección telegráfica: BANESTO
Apartado de Correos número 297

El Gobierno, en Valencia

El ministro de la Gobernación anuncia una nota relativa a la acción antirrevolucionaria de ciertos elementos

Valencia, 21.—Esta mañana visitaron al ministro de la Gobernación varios miembros de la Cámara arrocera para exponerle los continuos abusos de que están siendo objeto por parte de titulados Comités.

El ministro les contestó diciendo que ya había ordenado en diversas ocasiones intervenir a la fuerza pública, y que posteriormente ha tomado medidas muy enérgicas para evitar la acción entorpecedora y antirrevolucionaria de estos sujetos.

Terminó diciendo que mañana facilitaría en la Prensa una extensa nota sobre el particular.

Nuestros hermanos de América admiran al pueblo de Madrid y se adhieren a la finalidad de nuestra lucha

El ministro de Estado manifestó ayer que se había recibido una comunicación del Partido Aprista, del Perú, elogiando y testimoniando su admiración hacia el heroico pueblo de Madrid por su valerosa defensa de las libertades del Mundo, encarnadas en esta lucha, que ha tenido la virtud de unir a los espíritus liberales contra el fascismo.

También de Ciego de Avila (Camagüey) se han recibido numerosas adhesiones, entre las que destacan el nombre de figuras representativas en todos los órdenes.

El Ateneo Popular organiza la Semana del Niño

El secretario del ministerio de Instrucción pública dijo a los periodistas que el Ateneo Popular había brindado una interesante iniciativa para la Semana del Niño, consistente en una gran cabalgata que, representando la Paz, el Amor y la Iguadad, recorrerá las principales calles de la ciudad.

Crédito a favor de los secretarios y oficiales de Sala

La "Gaceta" autoriza a la Junta del Colegio de Procuradores de Madrid para obtener la concesión de un crédito del Banco de España por valor de 1.500.000 pesetas.

Este crédito estará garantizado con las fianzas de los procuradores en activo. Se destinará a liquidar las cuentas insatisfechas legales que correspondían cobrar a los secretarios y oficiales de Sala, que, como se sabe, cobran sus haberes por arancel.

Importantes reuniones

Esta tarde se reunió el Consejo directivo de la Confederación Nacional de Cajas de Ahorro.

También lo hizo la Junta nacional contra el paro, bajo la presidencia del subsecretario de Trabajo.

Para asistir a esta reunión, la C. N. T. ha designado al camarada Cardona.

Visitas oficiales

Valencia, 21.—Visitaron al ministro de la Gobernación varios jefes y oficiales de Asalto y Seguridad, que le entregaron pesetas 8.994, importe de una subscripción abierta entre los funcionarios de dichos Cuerpos. Esta cantidad será distribuida por partes iguales entre las subscripciones de la Cena de la victoria y Semana del Niño.

El ministro de Obras públicas fué visitado por los jefes de Obras públicas de varias provincias, a los que confió el encargo de varios trabajos de importancia. Le ha visitado también el Comité central de la explotación del ferrocarril de M. Z. A.

El Sr. Vergara visitó al ministro de Obras públicas para darle cuenta de que había empezado, de acuerdo con D. Julio Carabias, la aplicación del decreto sobre pignoración de las reservas de las Compañías ferroviarias, aprobado en el Consejo del sábado.

EL ACUERDO ANGLO ITALIANO

Inglaterra se preocupa del problema mediterráneo

Londres, 21.—En los círculos diplomáticos británicos no se cree que el acuerdo angloitaliano sobre el Mediterráneo se haga público en breve, aunque se asegura que todas las dificultades han sido resueltas.

Se confiesa que se ha llegado a un acuerdo sobre los extremos de mayor interés; pero la publicación se retrasa para llegar a una solución de otras cuestiones previas, como, por ejemplo, el deseo de Italia de que la Legación de la Gran Bretaña en Addis Abeba se transforme en Consulado general y el deseo de Inglaterra de obtener del Gobierno de Roma una declaración que dé a la opinión mundial la certeza firme de que Italia no seguirá ayudando a los rebeldes españoles.

Por otra parte, Italia no se muestra muy precisa en cuanto a su interés sobre ciertos puntos del Mediterráneo, las Baleares, por ejemplo. Londres desea antes de la firma del Tratado esas declaraciones, de indudable importancia.

UN ARTICULO DEL «IZVESTIA»

Los rusos salen al paso de las calumnias

Moscú, 21.—El periódico "Izvestia" publica un artículo contestando a las calumnias propaladas por la Agencia Science Service y el periódico "New York Times", que han dicho, con motivo del aplazamiento del Congreso Genético internacional, que "no existía libertad intelectual en la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas", así como otra información sobre las detenciones en Rusia de los Sres. Agel y Vavilov.

El periódico moscovita hace constar primeramente que en la U. R. S. S. no existe la libertad de la ciencia genética como se interpreta en ciertos Estados, donde se considera como libertad para los asesinatos. La verdadera libertad intelectual, o sea el trabajo científico en beneficio de los intereses del pueblo y de la Humanidad entera, sólo existe en la U. R. S. S.

Como prueba de esto se puede citar la discusión pública, en presencia de 500 trabajadores científicos, celebrada en la Academia de Ciencias Agrícolas Lenin, de la que dió ya cuenta la Prensa soviética.

En lo referente a la detención de Vavilov, el "New York Times" falta descaradamente a la verdad, y en cuanto a la detención de Agol, ésta nada tiene que ver con la cuestión científica. Ha sido detenido por sus relaciones con los asesinos trostkistas. Con esta clase de individuos la U. R. S. S. actuará siempre de idéntica manera, pues en Rusia no puede haber libertad ni para el asesinato ni para las propagandas terroristas.

En cuanto a la causa del aplazamiento del IV Congreso Genético internacional, ha sido motivada por la petición formulada por varios sabios para poder mejorar su preparación y dar más facilidades para que puedan concurrir a él otros sabios de diferentes países.

Noticias de Cataluña

Pierre Vidal conferencia con Companys

Barcelona, 21.—Esta mañana recibió el Sr. Companys al diputado francés M. Pierre Vidal, con el que sostuvo una larga conferencia.

La Sanidad de Cataluña

El coronel de Sanidad y Asistencia, don Félix Martín Ibáñez, ha salido para Valencia con objeto de establecer las conexiones precisas entre la Sanidad de Cataluña y las del resto de la Península.

Adhesión de la Prensa a Companys

En la reunión celebrada bajo la presidencia del comisario general de Prensa por los representantes de la casi totalidad de los diarios comarcales de Cataluña, se acordó hacer presente al Sr. Companys la adhesión afectuosa y de respeto a su persona. El comisario ha cumplimentado este acuerdo.

El problema del abastecimiento

El consejero de Abastos de la Generalidad, Sr. Comorera, habló con los informadores, diciéndoles que en su departamento tenía que enfrentarse con el pavoroso problema del abastecimiento, y muy especialmente con la falta de trigo. Este es un asunto que no le afectaba; pero sí a partir del momento en que se ha hecho cargo de la Consejería. "Por ello—dijo—precisaba la confianza de todos y la más decidida colaboración." Ha solicitado de los poseedores de trigo de Cataluña que hagan y remitan cuanto antes declaraciones sobre las existencias que obren en su poder, teniendo la seguridad de que cuanto trigo se necesite será pagado.

Regalo del Ayuntamiento de Barcelona al de Madrid

El Ayuntamiento de Barcelona ha regalado al de Madrid seis autobombas de tipo modernísimo, destinadas al aprovisionamiento de agua en las barriadas madrileñas donde momentáneamente ha quedado interrumpido el servicio de canalización subterránea.

El nuevo comisario de Orden público

El comisario dimisionario de Orden público, Martín Rouret, ha manifestado que probablemente el jueves tomará posesión D. Eusebio Rodríguez, comisario actual.

Nacionalización de la industria textil

En una asamblea celebrada por los representantes de la U. G. T. y de la C. N. T. del ramo fabril y textil se acordó la nacionalización de la industria.

Justicia popular

Comenzó en la Audiencia la vista de la causa seguida contra los milicianos Valentín Enna Blasco, Felipe Martínez, Bernardo Gómez y Domingo Artero Vidal, todos procesados en rebeldía por deserción.

El fiscal en su escrito solicitó pena de muerte para todos, siendo confirmada por el Tribunal popular.

Continúan los trastornos en China

El Gobierno reanuda con éxito la ofensiva

Nankín, 21.—La Agencia Reuter anuncia que las tropas gubernamentales han reanudado la ofensiva contra los rebeldes, habiendo ocupado Haahsi, a cincuenta millas de Sianfu, después de un violentísimo combate.

T. V. Soon ha salido de Sianfu para Nankín, después de negociar la libertad de su cuñado Chang Kai Check.

MANIFIESTO DEL FRENTE POPULAR

Ante la creación del Consejo Regional de Aragón

Valencia, 21.—Los Partidos Comunista, Socialista, Izquierda Republicana, Unión Republicana, Juventudes Socialistas Unificadas y U. G. T. han publicado el siguiente manifiesto:

“El Frente Popular de las tres provincias aragonesas, y en su nombre la Comisión permanente, integrada por todos los partidos y organizaciones que el 16 de Febrero supieron llevar al pueblo español hacia la victoria electoral sobre la reacción fascista, victoria que ha hecho posible el heroico alzamiento armado del pueblo español contra los militares traidores a su palabra y al país, han tomado el acuerdo de participar con seis puestos en el Consejo Regional de Defensa de Aragón que la Confederación creó y en el cual era el único partícipe.

Fiel a su política de unidad de todo el pueblo español contra el fascismo, el Frente Popular, que representa a una masa de opinión mayoritaria, ha tenido que sacrificar, sin embargo, esta mayoría en aras de la necesidad de un acuerdo rápido con la Confederación.

Hemos sido los primeros en darnos cuenta de que la situación de Aragón, con su gran parte de territorio liberado, precisaba de una coordinación de esfuerzo de todos los antifascistas para imprimir un ritmo más rápido a la lucha, para aprovechar en toda su profundidad el espíritu progresivo y de libertad de nuestra noble tierra y también para demostrar de una vez para siempre cierto estado de cosas que pretendía poner en peligro la unidad de acción de todos los sectores que luchan contra el enemigo común y la buena marcha de la vida civil y de la guerra.

Creemos firmemente que sólo un mando único y una disciplina de hierro, basados sobre la conciencia del deber, son capaces de asegurarnos la victoria sobre un enemigo feroz y criminal. Pero tan imprescindible para ganar la guerra como la unidad de mando en el terreno militar, es la consecución de la unidad de gobierno en la dirección de la vida política y económica. El Gobierno de la República es quien posee legítimamente esa autoridad. Para aplicar la política del Gobierno en Aragón, para facilitar esa unidad de dirección, para recoger el anhelo del pueblo aragonés y para ayudar a la liberación de nuestros hermanos de la España todavía sometida a la bota militar fascista, el Frente Popular forma parte del Consejo Regional, en el que tendrá la más absoluta lealtad con los compañeros de lucha y para la cual daremos hasta el último átomo de nuestras energías.

Todas las organizaciones del Frente Popular están obligadas a prestar al nuevo organismo su colaboración más eficaz y una asistencia sin reservas. Con ello estamos seguros que nos encontraremos con fuerzas suficientes para afrontar las tareas que nos plantea la necesidad de aplastar rápidamente al fascismo y estructurar un orden democrático, un orden antifascista de justicia social, de paz y de libertad.

La U. G. T., organización sindical de clase, cuenta en Aragón con decenas y decenas de millares de afiliados, y se ha prestado como el primero su contribución de sangre, de mártires y de héroes a la causa del pueblo, no participa directamente en el Consejo, sintiéndose representada a través de los Partidos Comunista y Socialista.

Fiel al documento presentado al Gobier-

no por todas las organizaciones que luchan contra el fascismo, considerábase el Consejo Regional de Aragón, tal como hoy está constituido, como un organismo provisional, al cual el pueblo dará, cuando la situación esté despejada, su opinión soberana.

Bajo la dirección del Gobierno de la República, el Gobierno de todos, con la vista fija en los intereses de la guerra y de Aragón, con la fe ilimitada en que la unidad de todos los antifascistas no se romperá jamás y será cada día reforzada con el propósito inquebrantable de la defensa de los intereses de los proletarios, de los campesinos, de todos los trabajadores, de todos los hombres democráticos, que sienten su odio y adhesión hacia el fascismo sangrante, el Frente Popular está seguro que el Consejo Regional de Aragón será una garantía de la victoria, de la tranquilidad y del bienestar del pueblo aragonés.

¡Viva el Consejo de Aragón! ¡Viva la unidad antifascista! ¡Viva el Frente Popular! ¡Viva el Gobierno de la República democrática!”

Banco de Vizcaya
ALCALA, 47

Capital autorizado:
100.000.000 de pesetas.

Capital subscripto y desembolsado:
60.000.000 de pesetas

Reservas:
50.000.000 de pesetas

Dirección telegráfica: Bancaya

Realiza toda clase de operaciones bancarias. Libretas de ahorro con servicio de huchas. Departamento especial de cajas de alquiler.

Sucursales en las principales poblaciones de España.

UNION RADIO
NUEVAS EMISIONES

Desde el próximo día 24, a las siete y media de la tarde, se transmitirá por Unión Radio de Madrid un boletín titulado “El Comité de Vecinos”, que edita el Comité central de Comisiones de Casas al servicio del Frente Popular.

¡Escuchadle!

Banco de Crédito Industrial
Carrera de San Jerónimo, 34
Teléfonos 18211 y 18212

Préstamos para instalación de industrias, ampliación y modificación de las existentes.

PLAZOS HASTA CINCUENTA AÑOS

Capital de movimiento para Empresas industriales.

HAY QUE UNIFICAR EL TRABAJO DE LA FORTIFICACION, COMO SE UNIFICARON LOS BATALLONES DE LUCHA

La evacuación de Madrid

Instituto Nacional de Previsión

El Instituto Nacional de Previsión, de acuerdo con la Casa de salud de Santa Cristina, dependiente del ministerio de Instrucción pública, ha organizado la evacuación voluntaria de sus afiliadas al Seguro de Maternidad.

Para información dirigirse a la Sección de Maternidad del referido Instituto, Sagasta, 6, Madrid.

Los evacuados a Alcázar

Todos los inscriptos en el Frente Popular de izquierdas, Jorge Juan, 20, para ser evacuados a Alcázar hasta el domingo por la tarde, deberán presentarse hoy martes, de nueve a diez de la mañana, en el paseo de la Castellana, 19, preparados para la salida.

★

Se interesa la presentación en la Secretaría general de Evacuación, Núñez de Balboa, 31, de Agustín Espí Carbonell, que habitó o habitó en la calle de Blasco Ibáñez, 26; de Mariano Jiménez, evacuado de Villanueva de la Cañada, y de Tecla Fernández, Eusebia Moraleda y Presentación Ortiz, que viven o han vivido en la calle de Santa Isabel, 50, segundo.

Salen la primera expedición de mujeres en período de gestación

Organizada por el departamento de Evacuación salió de Madrid la primera expedición de mujeres que, por hallarse en período de gestación, se envían a la Maternidad de Casas de Benítez (Cuenca). El grupo está compuesto de 40 mujeres y 83 niños hijos suyos, que serán instalados en la Guardería infantil aneja a la Maternidad. Los acompañaban dos médicos y dos comadronas.

Fueron trasladadas en dos cómodos autocares, y en dos camionetas se les transportaron sus camas y las cunas correspondientes.

La evacuación de los familiares de los profesores de las escuelas oficiales

El Claustro de profesores de la Escuela Industrial de Tarrasa ha acordado encargarse del alojamiento de los familiares de sus compañeros de la Escuela Industrial de Madrid y los de otras Escuelas que hallándose refugiados en esta capital pueden ser trasladados a Barcelona o pueblos de su provincia, a cuyo efecto los que deseen efectuar el traslado se dirigirán a la Delegación de Evacuación, Núñez de Balboa, número 31, que se ocupará de proporcionarles medios de transporte.

También se interesa la presentación en la misma Secretaría de Damiana Usano o persona de su familia que la represente y la de Electra Milla Cabrera, o bien de persona debidamente autorizada que la represente y conozca su paradero, a fin de enterarle de un asunto que le interesa.

Los niños de Salud y Cultura llegan a Barcelona

La expedición de niños organizada el día 18 del mes actual por Salud y Cultura, que salió para Barcelona bajo el control de la Delegación de Evacuación y la colaboración del Comité de Auxilio del Niño, ha llegado a su punto de destino, según telegrama recibido en este Comité. Lo que se pone en conocimiento de los familiares de dichos niños para su tranquilidad, ya que se encuentran sin novedad y debidamente atendidos en el lugar donde fueron evacuados.

Convocatorias

Sindicato de la Enseñanza

Se convoca a todos los afiliados al Sindicato de la Enseñanza (C. N. T.) a la asamblea general ordinaria que tendrá lugar en el domicilio social hoy martes, día 22, a las diez de la mañana.

Se ruega la puntual asistencia.

Obreros Peluqueros de Madrid (U. G. T.)

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que deberán pasar por nuestra Secretaría de la Casa del Pueblo para comunicarnos un asunto de interés y firmar las listas de homenaje a la columna Internacional.

Facultativos y Auxiliares de Archivos, Bibliotecas y Museos

Para un asunto urgente y del mayor interés se convoca a todos los facultativos y auxiliares de Archivos, Bibliotecas y Museos afiliados a la U. G. T. a una reunión que se celebrará mañana miércoles, día 23, a las once de la mañana, en la Biblioteca Nacional.

Sindicato Unico Mercantil (Sección Mozos)

Se ruega a todos los afiliados a este Sindicato que, en el término de cuarenta y ocho horas, se pasen a controlar los carnets. En caso de que esta orden no sea cumplida, aténganse a las consecuencias que esta Sección determine.

Sindicato Médico de Madrid (U. G. T.)

Se encarece a los afiliados a este Sindicato se pasen por Secretaría a abonar sus cuotas, ya que, debido a los cambios de domicilio, no realizará la cobranza el cobrador.

REDACCION DE "LA LIBERTAD", TELEFONO 51.710.

AVISOS

Federación Local de Juventudes Libertarias de Madrid

Teniendo necesidad de rectificar la lista de los compañeros afiliados, se les ruega se pongan al corriente de sus cuotas y expongan su nueva situación, en la imposibilidad de poder cobrar a domicilio. Los locales del Círculo están instalados en la calle de Jenner, número 8, teléfono 32.515.

Sindicato de la Industria del Calzado (U. G. T.)

Se comunica a todos los compañeros afiliados al Sindicato de la Industria del Calzado, zapateros, guarnecedoras y cortadores, que en el plazo del día 23 al 29 deberán pasarse, sin excusa, por la Secretaría de este Sindicato, sita en Nicasio Gallego, 19, de ocho a doce de la mañana y de seis a ocho de la tarde, para hacer efectivas las cuotas, ya que a primero de año se renuevan los carnets y deberán estar todos los compañeros al corriente.

La Aromática

Se comunica a todos los compañeros pertenecientes a la Sociedad de Jardineros y Similares La Aromática se pasen con la mayor urgencia por Secretaría, calle de García de Paredes, número 62, para comunicarnos un asunto de gran interés.

NECROLOGICAS

En Begijar (Jaén), adonde había sido evacuado, acaba de fallecer D. José Montes Medina.

A su familia, y muy especialmente a sus hermanos Juan y Nicolás, compañeros de "A B C", damos nuestro más sentido pésame.

Banco Mercantil e Industrial

PI Y MARGALL, 12 TELEFONO 22941

Fundado en 1 de Junio de 1931

| | | |
|----------------|---------------|---------|
| Capital..... | 50.000.000,00 | pesetas |
| — emitido..... | 25.000.000,00 | — |
| — desembolsado | 12.500.000,00 | — |
| Reservas..... | 740.614,63 | — |

GIROS, CHEQUES, TITULOS, DESCUENTO, CUENTAS CORRIENTES, COBRO y, en general, toda clase de operaciones de Banca

Espectáculos

CAPITOL. — (Comisión de Propaganda del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.)—A las 3,15 y 5 de la tarde, el sensacional film soviético Las tres amigas. (Precio único, 1,50 pesetas.) Desde el día 17 al 23 del corriente, Semana de la Mujer (homenaje a la mujer antifascista, con intervención oratoria de Rafaela González, por el S. R. I., en la función de las 5 de la tarde, organizada por Altavoz del Frente, al servicio del Subcomisariado del ministerio de la Guerra).

MONUMENTAL CINEMA.—(Comisión de Propaganda cultural del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.)—A las 3 y 4,45 de la tarde, el maravilloso film soviético Los marinos de Cronstadt. (Precios populares.)

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

:: cada palabra más diez céntimos ::

ACEITES

HIJOS de Catarineu, Fuencarral, 54. Aceites, jabones y lejías; teléfono 10.427.

AUTOMOVILES

EL MODERNO. Garantizo carnet todas clases enseñando. 62811.

ALMONEDAS

NECESITO dinero para jornales. Armario, 54; dos lunas, 98,50; aparador, 58; mesa comedor, 19,50; cocina, 8,50; perchero, 29,85; cuna esmaltada, 25,75; cama metal matrimonio, 127,50; mesilla, 14,50; lavabo uralita, 18,75; turca americana, 19,85; caso único: cama metal matrimonio, armario luna, mesilla, aparador, mesa, sillas, todo juego jacobino, 397,50; regalo maceteros. Paseo Delicias, 16.

BODEGAS

BODEGAS LOS CEAS. Las más populares de Madrid y acreditadas en vinos de mesa. Pelayo, 5. 11857. Trafalgar, 17. 34485.

COLOCACIONES

Ofertas

SASTRE. Necesitamos operarios ambos sexos, especializados en confección. Presentarse Arrieta, 11, primero.

JUGUETES. Necesito vendedores. Hernani, 19. Gil.

COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada, hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

PARTOS. Estefanía Raso, asistencias económicas, reservadísimas.—Mayor, 40.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

:: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

SUCESORES de Izaguirre y Pérez. Comestibles al por mayor y menor. Casa central y oficinas, Amnistía, 7, teléfono 13.610; sucursales: Atocha, 80, teléfono 74.932; Calatrava, 2, teléfono 71.322; Estudios, 7, teléfono 72.738; Goya, 23, teléfono 51.227; León, 23, teléfono 70.132.

: CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández, Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espasmatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

: DROGUERIAS : Y PERFUMERIAS

DROGUERIA, plaza Lavapiés, 3. 77280. (Portada amarilla.) Especies para embutidos.

ESPECIFICOS

BLÉNORRAGIA. Curación con Inyección Uretral "Protargono" y Sellos Antiblenorrágicos Dr. Plaza. En Farmacias y en la del Dr. Plaza, Magdalena, 33.

GUARDAMUEBLES

EL MODERNO. Guardamuebles. Marqués Zafra, 28. Teléfono 62811.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & C°. Alcalá, 61. Madrid.

RESTAURANTES

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines, 14. Teléfono 28459.

EN ALICANTE

Federica Montseny dice que la victoria la dará la unión del proletariado

Alicante, 21.—Organizado por la Juventud Libertaria de Alicante, se ha celebrado en el teatro Monumental, completamente lleno, un acto de afirmación anarquista.

Intervinieron Serafín Aliaga, Mariano Vázquez y, en último lugar, Federica Montseny, quien escuchó al levantarse a hablar una formidable ovación.

“Es para mí—dijo—una satisfacción dirigiros la palabra, ostentando la representación, no hecha personalidad de ministro, sino la auténtica personalidad del Consejo Peninsular de la F. A. I. Voy a hablaros de nuestra posición de hoy, que es la misma que la posición de ayer y la de mañana, y de los problemas que plantea la revolución española.

Que un ministro de una República hable en nombre de la F. A. I. es algo tan extraordinario que merece ser destacado para que la Historia lo recoja. Sin embargo, el hecho es cierto.”

Se refirió luego a la sublevación militar, y dijo que ha tenido como consecuencia adelantarse la revolución que todos ansiábamos y que nadie esperaba tan pronto.

“Son las masas, el pueblo eterno—dijo—, el que, como siempre, sofocó la sublevación y reduce a los militares.

Los republicanos—añadió—no han tenido más que reconocer que la política, como arte de gobernar, fracasó el 18 de Julio. Los anarquistas también reconocemos que lo que no hubiéramos podido hacer solos, unidos con los compañeros de la U. G. T. se podrá conseguir, y así surgieron los Comités antifascistas en Cataluña, en los que figuran unidos todos: republicanos, socialistas, comunistas y anarquistas. Así se va haciendo la revolución. Nuestra misión fué actuar en todas partes, intervenir en todo con la única idea de impedir que un partido, que una idea o que un hombre hiciera que la revolución terminara con una dictadura. Sabemos reconocer que para ello hemos encontrado el campo debidamente abonado. Nosotros, que jamás queríamos hablar de disciplina, hemos tenido que pedirla, porque es mejor pedirla que no que nos la impongan. Nosotros somos enemigos de los ejércitos, y hemos tenido que pedir la creación del Ejército voluntario para terminar con las asambleas de milicianos en los frentes.

Yo, que he sido anarquista toda la vida; yo, que he mamado leche anarquista de los pechos de mi madre—dice—, os acuso a vosotros, porque nadie más que vosotros tiene la culpa de habernos hecho aceptar los hechos consumados. Si cada uno de vosotros hubierais comprendido que urgía el trabajo para vencer al enemigo, nos hubiéramos evitado aceptar estos hechos. Perdonad estos reproches; pero aceptadlos en lo que tienen de justos. Nuestra guerra no es una guerra civil; es una guerra de una clase contra otra.

Nosotros sabemos que si ellos caen en nuestras manos—añade—serán indefectiblemente destrozados. Lo propio ocurriría si fuésemos nosotros los que cayésemos en su poder. No puede pasar por la imaginación de ningún antifascista más que el triunfo total. Si ellos ganan, el Estado totalitario aplastaría a la clase obrera, y ellos saben que con nuestro triunfo desaparecerán las clases opresoras. No hay ni puede haber términos medios.”

Después dice que ni a Francia ni a Inglaterra les conviene el triunfo del fascismo.

“A la primera—dice—, porque ello signi-

ficaría encontrarse en la misma situación que nosotros, y a los británicos, porque desean a toda costa continuar con sus colonias.”

Se refiere luego a la permanencia en el Gobierno de los ministros de la C. N. T. para poder contribuir a encauzar la revolución, de acuerdo con lo que a los obreros interesa.

Dedica un recuerdo a los muertos en la guerra, y termina diciendo que hay que luchar por la libertad de nuestros hijos.

Fué calurosamente aplaudida.

La agresión del crucero rebelde «Canarias»

No produjo bajas ni daño alguno

Barcelona, 21.—Se conocen nuevos detalles de la agresión de que fué objeto el pueblo de Culera por parte del crucero rebelde «Canarias». Este hizo treinta disparos de cañón; pero, afortunadamente, los proyectiles fueron a caer en un monte próximo.

Han sido recogidos varios trozos de metralla, en los que se aprecia que proceden de manufactura italiana.

Además el barco pirata hizo cinco disparos con pieza antiaérea contra el avión correo francés, sin alcanzarle.

El consejero de Defensa de la Generalidad, Sr. Iscles, estuvo en Culera y Port-Bou, apreciando los efectos de las granadas, que no han causado víctimas ni daños.

EL FRENTE POPULAR DE MADRID AL FRENTE POPULAR DE EUROPA

Homenaje a la columna Internacional

Continúa con gran entusiasmo la colaboración de todos en este homenaje, organizado por el Frente Popular de Madrid. Los batallones que luchan en el sector del Centro han empezado ya a devolver las listas de firmas que han de ofrecerse a sus compañeros del Frente Popular de Europa que luchan junto a ellos contra las masas fascistas; en todos los pliegos, vibrantes dedicatorias muestran el fervor y la admiración de nuestros combatientes de todas las tendencias hacia los magníficos luchadores antifascistas europeos.

La suscripción para la adquisición de los banderines de cada brigada con el escudo de Madrid y el lema correspondiente adquiere cada día mayor incremento, y en ella, junto a las aportaciones de los batallones de luchadores antifascistas, están las de Corporaciones de toda índole: ministerios, Consejerías de la Junta delegada de Defensa, Ayuntamiento y Diputación de Madrid, Junta de Incautación de Fincas, etc.; organizaciones políticas del Frente Popular, Juventudes, Radios, Sindicatos, Comités locales, provinciales, nacionales, etc., e infinidad de inscripciones individuales.

Como era de esperar, todo Madrid ha captado, calibrándolo exactamente, el espíritu del lema “El Frente Popular de Madrid al Frente Popular de Europa”, bajo el que se hace el homenaje, que no es así uno más a una unidad militar formidable, sino el homenaje y la gratitud de todo el antifascismo madrileño al antifascismo europeo.

★

Los donativos siguen recibiendo en el Frente Popular, Jorge Juan, 20, y organizaciones del mismo; “Heraldo de Madrid” y “El Liberal” y en la cuenta corriente del Banco de Bilbao.

La colaboración femenina en el Ejército soviético

El camarada Vowchilof realiza la labor social y destaca el elevado espíritu con que la mujer contribuye a la formación del Ejército del pueblo

Moscú, 21.—El camarada Vowchilof, en el discurso de inauguración de la Conferencia del personal femenino de la Comandancia del Ejército rojo, hizo resaltar la labor de estas mujeres, que, al mismo tiempo que realizan un inmenso trabajo social, disponen de tiempo para estudiar, para ocuparse de “sport” y, formándose verdaderos combatientes en especialidades militares, educan a sus hijos en un espíritu de socialismo.

Todas ellas cooperan al trabajo social, siendo fieles compañeras y ayudando a sus maridos en la labor de defensa del Estado, y también en el terreno científico hacen un papel destacado.

Vowchilof declara que al lado del Ejército rojo se encuentra el gran Ejército femenino, y que si los enemigos intentan atacarles se encontrarán con una fuerza invencible. “En nuestra lucha por la paz—añadió—estamos dispuestos a combatir por nuestra independencia para la defensa y edificación del socialismo triunfante en nuestro país.”

La Prensa soviética, reflejando el sentir popular, dedica elogios a Vowchilof y a los servicios prestados por el personal femenino en el Ejército

Moscú, 21.—El periódico “Izvestia” hace resaltar las palabras del camarada Vowchilof en la Conferencia del personal femenino, quien dijo que era admirable la conducta de las mujeres, dispuestas siempre a apoyar a sus maridos en la defensa de las fronteras del país. Son grandes tiradoras, consumadas caballistas, manejan los aparatos de guerra y al mismo tiempo conocen los medios para curar los heridos y enfermos. En este Ejército femenino, 25.000 tienen el título de enfermeras; 6.000 el de para la guerra química y antiaérea; 13.000 forman el grupo de tiradoras de Vowchilof, y 11.000 pertenecen a la sección de Trabajo y defensa. Además hay cientos de miles que reciben educación científica y general; también toman parte en labores pedagógicas y dirigen Círculos y Academias.

El periódico “Pravda” escribe: “El trabajo social realizado durante varios años por nuestras mujeres, ahora da su fruto. La mano de la mujer en el Ejército rojo hace sentir su acción benéfica, lo mismo que en los cuarteles, en las escuelas y en los Clubs, en donde inician al soldado en el estudio y la cultura.”

En homenaje a Rusia y Méjico

importante acto proletario

Almería, 21.—En el teatro Cervantes se celebró un grandioso acto organizado por los Partidos Socialista y Comunista y Juventud Socialista Unificada, en homenaje a Rusia y Méjico. Presidió el diputado Pradal. Hablaron en el acto José Segura, por la U. G. T.; Antonio Carrasco, por la Juventud Socialista Unificada; Segismundo Alvarez, por el Comité nacional de las Juventudes; José Torres, por el Partido Comunista, y el gobernador civil, Gabriel Morón.

ADMINISTRACION DE “LA LIBERTAD”, TELEFONO 55.603.